

# ふきのとうの活動「内職作業」

ふきのとうでの活動の中には外部業者の委託で製品を製造(組立て)する「内職作業」があります。その活動について少し話してみたいと思います。

現在ふきのとうでは4社の業者と取引をしていますが、業者さんは様々な内容の作業を取り扱っています。その中でふきのとうのメンバーさんに応じた内職を選んでしてもらっています。

一つの「物」を完成させるのに、一人で全部は出来ないかもしれません。でも部分的になら出来ることもあります。出来ることをしてもらい、数人が



# へきめんせいさくかつどう 壁面制作活動

## 5月

5月はこのぼりをメインに季節の花、菖蒲やイチゴを貼り付けたり折り紙の兜も貼りました。5月の文字も小さくちぎって1つ1つ貼り付けてくれました。

このぼりのウロコはメンバーさんがレイアウトを考えて貼り付けてくれたり、イチゴも『ここがいい』と貼る場所を決めてくれました。



## 6月

6月の壁面はメンバーさん達で協力しあいながら、カエルや雨のしずくを型通りに切り抜いたり、下準備をがんばってくれました。メインのあじさいの花作りは楽しそうに花びらを貼り付けて、とても可愛く仕上げてくださいました。



のりをつけたりハサミで切ったりの作業も慣れてきて、段取りよく作成してくれています。7月の壁面も着々と準備中~乞うご期待です!

令和3年6月14日

かりで一つの「物」を完成させることもあります。出来なくて悔し涙を流しながら取組んでいるメンバーさんもいますし、出来なかったことが出来るようになったと喜ぶメンバーさんもいます。

たくさんの量を短い期間でみんなでやり遂げたとき、その達成感にスタッフもメンバーと一緒に喜んでいたりしています。

メンバーさんに作業内容を説明し、理解してもらうのに、伝え方を考えるのはなかなか難しいですが、試行錯誤を繰り返しながら取組んでいます。

一九八四年八月二〇日 第三種郵便物承認 毎月(一・二・三・四・五・六・七・八の日)発行



# 「対コロナ」最後まで気を抜かずに!!

社会福祉法人ふきのとう 理事 岩下 豊

一の発生には至っていません。

ですが、気を抜いては絶対にいけません。ワクチン接種を終えられても、変異株の蔓延に備えて引き続き、基本的なマスクの着用・手洗い消毒の励行や不要不急の外出抑制等に努めるなど、いましばらくの辛抱を続けることが大事であると思います。

ところで、ふきのとうの家族会(つくしの会)では、本年度の定期総会を4月29日に開催予定でしたが、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から昨年度に続いて総会開催を中止とし、書面表決とさせていただきます。

同総会において家族会主催による講演会の開催(講師、山口まゆみ氏による「障害者の親亡きあとを考える」)も予定しておりましたが中止となりました。来年度総会も同講師による講演を予定(要請)しており、来年こそ開催できることを願い、そのときは家族会員だけでなくスタッフや関係者の皆様多数の参加を期待しております。

一九八四年八月二〇日 第三種郵便物承認 毎月(一・二・三・四・五・六・七・八の日)発行

横浜クルーズ船(ダイヤモンド・プリンセス号)での新型コロナウイルスによる感染症の発生から、約一年半が過ぎようとしています。

その間、感染者増大の度に緊急事態宣言が発令されてきましたが、一時的な下降をみただけで継続的な減少には至らず、人々の「コロナ疲れ」、大型店舗や飲食店等の関係者の疲弊は限界に達しています。

当初から抜本的減少対策は、徹底的な人流抑制(都市ロックダウン~日本では不可)に併せて新型コロナウイルスワクチンの早期大規模接種の実施といわれてきましたが、日本では自国開発のワクチンはなく米国などからの輸入頼みであり、本年5月からやっと高齢者に対する接種が開始されました。

このような厳しい現状下にあっても我々が「ふきのとう」では、職員・メンバーの皆様が一丸となって対応をされており、メンバーの感染者もなく、他の同様施設で多発しているようなクラスター



新型コロナウイルス対策 推進中 COVID 19



# ふきのとうの動き

令和3年

- 3月15日 健康診断
- 3月17日 天理ダム公園清掃
- 4月8日 花見(新人歓迎会)

- 5月25日 天理ダム公園清掃
- 6月9日 外部草引き業務
- 6月15日・16日 ミ・ナーラ植栽業務

編集人 社会福祉法人ふきのとう ふきのとう便り編集委員会  
 連絡先 〒632-0052 奈良県天理市柳本町 2036 番地 1 TEL 0743-67-1099 FAX 0742-84-7738  
 HP <http://www.fukinotou.or.jp/>  
 E-Mail fukinotou1099@fukinotou.or.jp  
 発行人 関西障害者定期刊行物協会 〒543-0015 大阪府大阪市天王寺区真田山町 2-2 東興ビル 4F 定価: 10円

# つくし採り

3月11日、サントアースⅡの裏の敷地につくし採りに行きました。

時期が少し遅かったのか、臺が立っていましたが、敷地一面元気につくしが生えていました。メンバーさんはつくしの多さに少々興奮気味その日はとても暑かったのですが、袋いっぱい

令和3年3月11日  
たくさんをつくしを持ち帰り、皆ではかま取り!! (つくしが多くて大変!!!)  
つくしは調理の方が美味しく炊いてくださり、みんなで頂きました。  
春の訪れを感じることが出来る一品で、とても美味しかったです。



# けんこうしんだん 健康診断

3月15日、ふきのとうに検査車に乗って大勢のお医者さんや看護師さんが来て、年一回の定期健康診断をしてくれました。出勤時に検尿や問診票を回収し、検査は午後から。身長や体重を計



令和3年3月15日  
ったり血を採ったり、レントゲンや心電図等、色々な検査があったけど、毎年やっていることなのでみんな慣れているのか静かに次の検査のところまで移動していました。結果が出て、やくいっかげつごきょねんの自分を超えられたかなー? (もちろん良い意味で(^-^))



# はなみ しんじんかんげいかい 花見(新人歓迎会)

コロナ禍のなかではありますが、少しでもメンバーのみんなの心に潤いを…と考え、「屋外」であること、「密にならない」ところであること、更に「感染防止」に配慮することを念頭において、「花見」という名の新人歓迎会をすることにしました。

場所は葛城山麓公園。例年であれば桜(といえはソメイヨシノ)の時期であるはずが、今年は桜も早々に散ってしまっている状況でした。ピンク色の桜(なんという種類かは分



# 梅採り・シソ採り

ふきのとうでは、メンバーさんの親御さんが持っている梅の木や畑から、6月14日(月)には梅を採り22日にはシソ採りに行きました。今年の梅は昨年よりも多く生っており、たくさん収穫できました。これで季節限定『梅ジュース』や『梅干し』が商品ラインナップに入るかも? そしてシソも頂くことが出来ました。たくさん



# ミ・ナーラ前植栽作業

梅雨明けが待たれる日々の中6月15日・16日、奈良県の事業で国道沿い歩道(ミ・ナーラ前)にある花壇への植栽作業をさせていただきました。一日目は草引き・土づくり、二日目は植栽作業を行いました。

令和3年4月8日  
かりませんが…)は何とか咲いていました。現地についてからは、新しくふきのとうにやってきたメンバー・スタッフの歓迎会を行います。今回はメンバー2名とスタッフ1名。それぞれ自己紹介からはじまり、盛大な拍手で歓迎します。そのあとはスタッフが心を込めて作ったお弁当を、楽しく頂きました。  
ふきのとうに戻る前には、班毎にあらかじめ決めていた場所にそれぞれ移動して時間いっぱいまで楽しみました。



生えた赤シソをメンバーが丁寧に収穫!すぐに葉の部分をとって調理開始。そして既に期間数量限定『紫蘇ジュース』が出来上がりました!  
コロナ禍と梅雨のジメジメした天気を吹き飛ばすさわやかなおいしさを是非ご賞味ください!



ともあれ両日晴れの作業とはいかず、2日目は途中から雨が降り、合羽を着ての作業になりました。大変な作業でしたが、みんな力を合わせ美しく花を植えることが出来ました。